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No dia 29 de fevereiro de 2016 realizou-se a 424 Reunião Extraordinária do Conselho 1 

Estadual de Saúde – CESAU, das 08h30 às 12h00, no Auditório do Conselho Estadual de 2 

Saúde - CESAU, situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza 3 

– CE, com a presença dos Conselheiros: Henrique Jorge Javi de Sousa, Efetivo, Marcos 4 

Antônio Gadelha Maia, Suplente, Alexandre José Mont'Alverne Silva, Suplente (SESA);  5 

Eunice Gonçalves Loiola Lima (Representante do Ministério da Saúde – MS); Cláudia 6 

Regina Fernandes (Representante do Ministério da Educação e Cultura – (MEC) 7 

(Hospital Universitário), Anderson Silva Sousa, Efetivo, Reginaldo Alves das Chagas, 8 

Suplente (Representantes do Conselho Estadual de Secretários Municipais de Saúde 9 

– COSEMS – CE); Ana Lúcia da Costa Mello (Representante da Associação dos Prefeitos 10 

do Estado do Ceará – APRECE), Jimilly Mendonça Freire (Representante da Federação 11 

das Misericórdias e Entidades Filantrópicas do Ceará – FEMICE), Joel Isidoro Costa 12 

(Representante das Entidades Estaduais de Representação dos Médicos); Francisca 13 

Lúcia Nunes de Arruda (Representante das Entidades Estaduais dos Enfermeiros); João 14 

Marques de Farias, Efetivo, Érika Marques Nobre, Suplente, (Representantes das 15 

Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Nível Superior); Maria Marli da Costa 16 

Pereira (Representante das Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais 17 

de Saúde de Nível Médio), Francisco José Bezerra Lira (Representante do Sindicato de 18 

Técnicos de Segurança do Trabalho); Maria Edilza Andrade da Silva, Efetivo, Maria 19 

Socorro Marques Ferreira Oliveira, Suplente, (Representantes dos Agentes Comunitários 20 

de Saúde do Estado do Ceará); Francisco Antônio de Paulo (Representante dos Agentes 21 

de Endemias), Hernesto Luz Cavalcante (Representante da Central Única dos 22 

Trabalhadores – CUT e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB), 23 

Antônio Marcos Gomes da Silva, Efetivo, Francisco de Assis Marques Pires, Suplente 24 

(Representantes da Federação de Entidades de Bairros e Favelas – FBFF e Central dos 25 

Movimentos Populares – CMP), Valdenio Aguiar Ramos, Efetivo, Francisco Carlos Júnior, 26 

Suplente (Representantes da Federação dos Trabalhadores, Empregados e 27 

Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE), José Rogério 28 

Martiniano de Sousa (Representante da Federação dos Trabalhadores da Agricultura 29 

do Ceará – FETRAECE), Marcos Coelho Parahyba, Efetivo, Laciana Farias Lacerda, 30 

Suplente (Representantes da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB – CEARÁ);  31 

Francisco Erdivando de Oliveira, Efetivo, José Célio Peixoto Silveira,Suplente 32 

(Representantes das Entidades de Portadores de Patologia), Maria Ozaneide de Paulo 33 

(Representante dos Órgão da Defesa da Mulher), Francisca Liberata Holanda de Oliveira 34 

(Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários do 35 

Município de Grande Porte – Fortaleza); Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes, 36 

Efetivo, Sebastião Lucilane Gomes da Silva, Suplente (Representantes de Conselheiros 37 

Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: 38 

Caucaia e/ou Maracanaú); Cícero Antônio dos Santos, Efetivo, Francisca Gregório de 39 

Oliveira, Suplente (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento 40 

de Usuários dos Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará); 41 

Renata Costa Silva (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento 42 

de Usuários dos Municípios da Região Norte do Estado do Ceará); Maria Arnete Borges, 43 

Efetivo, Antônio Ferreira de Sousa, Suplente (Representantes de Conselheiros 44 

Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Médio Porte do 45 

Estado do Ceará), Terezinha Ricardo dos Santos Lima, Efetivo, Francisca Douzinho dos 46 

Santos e Silva, Suplente (Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde, do 47 

Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno Porte (Ocara e Jucás) do Estado 48 

do Ceará), Maria Conceição Araújo Moreira (Representante das Associações 49 

Beneficentes de Idosos e Aposentados do Estado do Ceará). Participaram da Reunião, 50 
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os Assessores Técnicos do CESAU: Asevedo Quirino de Sousa, Joana D'arc Taveira dos 51 

Santos, José Hibiss Farias Ribeiro, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria Áurea Martins de 52 

Sousa Silva, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Valbenia de Almeida, Paulo 53 

César de Araújo, Rogena Weaver Noronha Brasil, Thais Mariana de Oliveira Lavor e Vladson 54 

Hannover Rodrigues Pereira. Apoio: Álvaro Mariani Neto, Vitor Jorge Freitas Cavalcante, 55 

Manoel Geraldo Neto, Kaio Stenio Targino Silveira. PARTICIPANTES: Ana Carolina 56 

Recamonde Capelo, Dayane Jonas Ramos, Adriana Lúcia. Não foram justificadas as 57 

ausências das Representações: Representantes das Instituições Privadas de Saúde do 58 

Estado do Ceará – AHECE E / SINDESECE, Representantes das Entidades Estaduais dos 59 

Odontólogos, Representantes de Profissional de Nível Médio do Estado do Ceará 60 

(FETAMCE / SINPAOCE); Representantes da Federação dos Trabalhadores na Indústria do 61 

Ceará – FTIEC e Representantes das Entidades dos Portadores de Deficiência. Foram 62 

justificadas as ausências das Representações: membro suplente (Anísia Ferreira de 63 

Lima) das Entidades Estaduais dos Enfermeiros, Representantes da Rede de Catadores e 64 

Federação das Organizações Comunitárias e Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP e 65 

Representantes da Pastoral da Criança. A Pauta constou do seguinte item: 08h30 – 66 

Acolhimento; 08h30 às 12h00 – Eleição da Mesa Diretora do Conselho Estadual de Saúde – CESAU. O 67 

Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de Farias após comprovar existência 68 

de quórum agradeceu a presença de todos e sugeriu ao Pleno o dia 07.03.2016 para a 69 

posse da nova Mesa Diretora sendo aceita a sugestão em seguida passou o comando dos 70 

trabalhos à Comissão Eleitoral. O Conselheiro Anderson Silva Sousa informou que 71 

somente a Chapa composta pelos Conselheiros Ana Lúcia da Costa Mello candidata à 72 

Presidência, representando o Segmento do Governo, Marcos Coelho Parahyba 73 

candidato à Vice Presidente, representando o Segmento de Usuários, Francisca Lúcia 74 

Nunes de Arruda, representando o Segmento dos Profissionais de Saúde,  candidata 75 

à Secretária Adjunta e Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes, representante dos 76 

Usuários, candidata à Secretária Geral fez inscrição em tempo hábil, para o biênio 2016 77 

à 2018. A Assessora Técnica do CESAU Maria Valbenia de Almeida disse que a chapa 78 

única recém apresentada foi entregue dentro do prazo regimental, dia 23 de fevereiro de 79 

2016 e a Comissão Eleitoral baixou protocolo de recebimento. Em seguida informou o 80 

período de mandato dos candidatos: Ana Lúcia da Costa Melo – 09/05/2015 à 09/07/2017; 81 

Marcos Coelho Parahyba – 10/03/2014 à 10/03/2016 com direito à recondução; Marlúcia 82 

Ramos de Fátima de Sousa Gomes – 13/10/2015 à 13/10/2017 cumprindo seu segundo 83 

mandato e Francisca Lúcia Nunes de Arruda – 10/03/2014 à 10/03/2016 com direito à 84 

recondução. A Comissão Eleitoral é composta pelos conselheiros Anderson Silva Sousa, 85 

Maria Edilza Andrade da Silva, Maria Conceição Araújo Moreira e Francisca Liberata 86 

Holanda de Oliveira a Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro e 87 

as Assessoras Técnicas Maria Valbenia de Almeida e Rogena Weaver Noronha Brasil. 88 

Ressaltou que acompanha o Protocolo de Recebimento as Fichas Individuais com o atesto 89 

da Secretaria Executiva do CESAU, confirmando que a Sra. Ana Lúcia da Costa Mello é 90 

Conselheira Estadual Titular, Segmento de Governo tendo sido reconduzida em 09/03/2015 91 

com vigência até 09/05/2017, representando a Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará 92 

– APRECE; o Sr. Marcos Coelho Parahyba é Conselheiro Estadual, Titular, do Segmento de 93 

Usuários, com mandato vigente de 1030/2014 à 10/03/2016, representando a OAB – Ordem 94 

dos Advogados do Brasil – Seção Ceará; a Sra. Francisca Lúcia Nunes de Arruda é 95 

Conselheira Estadual Titular, do Segmento Profissionais de Saúde,  com mandato vigente 96 

10/03/2014 à 10/03/2016 reconduzida, representando as Entidades Estaduais dos 97 

Enfermeiros; a Sra. Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes é Conselheira Estadual, 98 

Titular, do Segmento de Usuários, representando os Conselhos Municipais de Saúde na área 99 

Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e Maracanaú, tem mandato vigente de 13/10/2015 à 100 
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13/102017. A Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello candidata à Presidência da Mesa 101 

Diretora disse que a missão do Pleno, hoje, é validar essa nova Mesa Diretora que irá 102 

conduzir os trabalhos durante o biênio de 2016 a 2018 e o que nos motivou a está à frente 103 

dessa Mesa foi pela questão do controle social que devemos  contribuir para o sucesso do 104 

SUS – Sistema Único de Saúde que deve garantir o direito à saúde a todos. Ressaltou que 105 

na VIII Conferência Nacional de Saúde realizada em março  de 1996, consignada na 106 

Constituição Federal de 1988  nos consta redefinir as bases que estavam fundada a 107 

Organização do Sistema de Saúde no Brasil partindo para uma proposta totalmente 108 

inovadora e democrática onde o SUS seria o avanço institucional do Estado Brasileiro para 109 

buscar através de articulações entre serviços e iniciativas tanto públicas como privadas a 110 

consolidação da política de saúde procurando traduzir em ações seus princípios, proposta 111 

essa que está permanente em construção e que fica tencionada por diversos interesses, 112 

sendo que por sua amplitude o SUS é sempre objeto de muitos discursos inflamados que 113 

normalmente são permeados por muitas intencionalidades e que por várias vezes se afastam 114 

do efetivo objetivo do sistema que seria a garantia do direito real à saúde. Por muitas vezes 115 

o SUS se torna palanque político e motivo de discursos intencionais permeados por muitas 116 

razões. Nos últimos anos evidencia-se uma fragilidade no setor público principalmente 117 

relacionada à dificuldade de se fazer valer os direitos sociais constitucionalmente garantidos 118 

e a efetiva capacidade de ofertas de serviços públicos e de se fazer cumprir o pacto pela 119 

saúde que redefine as responsabilidades de cada gestor em função das necessidades de 120 

saúde da população na busca da equidade social. Outra razão que lhe impulsionou a fazer 121 

parte dessa Mesa é o compromisso de tentar aproximar os vários segmentos que aqui 122 

representam o nosso Estado para intensificar a articulação entre a gestão o serviço de saúde 123 

e o controle social e juntos abrimos uma amplo debate na busca de soluções para 124 

resolvermos ou pelo menos amenizarmos os vários desafios que hoje estão postos no SUS, 125 

desafios intensos na gestão que precisam urgentemente se aproximar dos demais 126 

segmentos principalmente dos usuários e ouvir o que de fato precisa ser melhorado, inovado 127 

e fortalecido nos diversos locais onde as ações de saúde acontecem. Atualmente, 128 

representa neste Conselho a Associação dos Municípios do Estado do Ceará, instituição 129 

esta que tem como missão integrar, defender e articular Prefeitos e Municípios contribuindo 130 

para o avanço e fortalecimento de suas gestões em prol do desenvolvimento sustentável do 131 

Ceará portanto dentro dessa missão está também e principalmente pensarmos como 132 

melhorar as ações de saúde em nossos municípios onde os cidadãos residem e 133 

especialmente fortalecer a Atenção Básica que a priori deveria ser valorizada e 134 

compreendida como forma de organização desse sistema haja vista a falta de mecanismos 135 

estruturantes de financiamento. Precisamos nos apropriar da Política Nacional da Atenção 136 

Básica e tê-la como foco principal da nossa atuação dentro dos Conselhos, precisamos 137 

essencialmente nos dedicar com maior intensidade na formação continuada dos 138 

conselheiros estaduais de saúde replicá-la também nos nossos municípios, fortalecer essa 139 

ação e promover a proximidade e vínculo estratégico para diálogos e construções de sujeitos 140 

sociais e políticos com interesses e saberes diferentes em busca do real direito à saúde, 141 

estando a APRECE à frente dos trabalhos nesse conselho acreditamos que poderemos 142 

aproximar mais os nossos gestores estaduais e locais nesse debate, envolvê-los no 143 

compromisso de valorização do controle social dos nossos municípios com a única 144 

intencionalidade, reconhecer que é um SUS que dá certo mas que existem desafios e 145 

problemas que é necessários que sejam superados. A formação da nossa chapa está 146 

representadas por Usuários, os conselheiros Marcos Coelho Parahyba e Marlucia Ramos 147 

de Fátima de Sousa Gomes, Trabalhadores de Saúde, a conselheira Francisca Lucia Nunes 148 

de Arruda e Ana Lúcia da Costa Mello do Segmento Gestor, de acordo com o Estatuto e para 149 

atender ao que prevê o Edital estamos nos colocando à disposição desse colegiado e a 150 
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intenção dos componentes da Mesa Diretora é atuar com o mesmo compromisso e estamos 151 

nos propondo a mediar os trabalhos desse conselho com a mesma responsabilidade 152 

munidos do mesmo interesse já colocados, cada um desses membros dentro das suas 153 

respectivas representações trazem o compromisso de articular e envolver cada segmento 154 

nos trabalhos dessa instituição. No ato da inscrição da nossa chapa construímos coletiva um 155 

Plano de Trabalho que irá nortear nossa gestão, enfatizando que ele é dinâmico e com 156 

certeza não contemplará todas as nossas angustias e expectativas. Em seguida, leu na 157 

íntegra o Plano de Trabalho da Mesa Diretora Chapa 01 – CESAU Biênio 2016/2018: “ 158 

Componentes : Ana Lúcia da Costa Mello, Marcos Coelho Parahyba, Marlúcia Ramos 159 

de Fátima de Sousa Gomes e Francisca Lucia Nunes de Arruda - ratificar 160 

incondicionalmente o Pleno como instância suprema de deliberação no Conselho 161 

Estadual de Saúde encaminhando as suas deliberações; (Re)estruturação das 162 

Câmaras Técnicas e criação de novos espaços de grupos condutores, possibilitando 163 

a participação, inclusive nos cargos de coordenação e relatoria, ampliando o acesso 164 

aos Conselheiros de outras esferas e ex-conselheiros, fortalecendo as Câmaras 165 

Técnicas e preparando-as para o debate técnico, político, jurídico e ideológico prévio 166 

ao Pleno; fortalecer as ferramentas de comunicação do Cesau, visando uma maior 167 

transparência dos seus atos, garantindo a plena publicização; garantir equipamentos 168 

visando modernizar toda a ambiência do Cesau e viabilizar ações de Educação à 169 

distância; garantir as condições de participação de Conselheiros nas ações e eventos 170 

que envolvam as ações de Controle Social e desenvolvimento das políticas públicas 171 

dentro e fora dos limites do Estado; intensificar e qualificar a atuação dos Fóruns de 172 

Conselheiros de Saúde como locus privilegiado de formação crítica dos Conselheiros; 173 

instituir em caráter permanente a Comissão Ética responsável pela elaboração dos 174 

termos de vivência do Controle Social; instituir a Ouvidoria para o Controle Social 175 

abrindo um espaço para a escuta com vistas a estabelecer o diálogo aberto com a 176 

sociedade; garantir recursos orçamentários para viabilizar a Política Estadual de 177 

Educação Permanente em saúde voltada para o aprimoramento dos diversos 178 

segmentos de Conselheiros”. Ressaltou que gostaria de deixar claro que o nosso maior 179 

compromisso está em respeitar, ouvir e acatar todas as deliberações deste Pleno como 180 

instância suprema desse órgão, portanto caros conselheiros estamos pedindo o apoio de 181 

cada um de vocês e estamos ainda pleiteando o voto de confiança de cada conselheiros 182 

aqui presente para que possamos juntos engajados tornar possível um SUS de melhor 183 

qualidade em nosso Estado, a luta é constante não acusaremos resultados  positivos sem a 184 

união e o efetivo compromisso por parte de cada um que aqui representam seus segmentos 185 

e instituições. Não nos furtaremos às nossas atribuições que sempre serão mediadas pelo 186 

consenso e sobretudo a que consideramos de maior relevância ou seja de fazer cumprir 187 

todas as deliberações desse plenário. Agradeceu aos que lhe convidaram para está hoje 188 

aqui porque quem primeiro lhe indicou para essa função  foram alguns representantes de 189 

usuários e trabalhadores e se sente grata e honrada por ter sido indicada e reconhecida 190 

como conselheira qualificada para esse fim, pois, todos nós que aqui estamos são aptos 191 

para essa função. Agradeceu aos representantes da Gestão  pela sua indicação por 192 

unanimidade para representá-los na Mesa Diretora, aos Assessores Técnicos e à Secretária 193 

Executiva pelo voto de confiança que lhe foi dado e salientou  saber que regimentalmente 194 

os componentes da secretaria executiva e os que dão suporte técnico a este colegiado não 195 

votam mas sabemos também da importância que tem a aceitação por parte desses 196 

profissionais a nossa indicação pois como técnico estão diariamente nos dando suporte e 197 

orientando para o bom desenvolvimento dos nossos trabalhos. Se propôs a mediar os 198 

trabalhos desse colegiado sem nenhuma vaidade  ideológica mas munida de vontade de 199 

acertar e ressaltou que a única vaidade que lhe move é a ideológica por acreditar em um 200 
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SUS universal, humanizado e de qualidade.  Obrigado pela confiança de todos a mim 201 

depositada.  O Conselheiro Marcos Coelho Parahyba candidato à Vice Presidente da Mesa 202 

Diretora agradeceu a todos os conselheiros pelo voto de confiança que lhe foi depositado  e 203 

garantiu ao Pleno que serão ouvidos e pelo compromisso da Mesa Diretora é que as 204 

deliberações deste pleno repercutam e tenha efetividade com o Secretário de Saúde e estará 205 

à disposição de todos. A Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes 206 

candidata à Secretária Geral agradeceu a Deus por este momento e por está retornando à 207 

Mesa Diretora deste colegiado através do voto dos colegas e principalmente dos usuários e 208 

afirmou para todos que não será uma decepção e sim a construção do controle social junto 209 

à população dos cento e oitenta e quatro municípios do Estado do Ceará e será dada 210 

continuidade dos trabalhos com outra roupagem e agradeceu aos componentes da Mesa 211 

Diretora anterior na pessoa do Presidente João Marques de Farias pela aprendizagem que 212 

teve onde levantamos o alicerce e agora vamos criar câmaras que por ventura estejam 213 

faltando neste pleno, como por exemplo, o Departamento de Mulheres que se faz necessário 214 

dentro da lei. Ressaltou ainda que a chapa foi construída com cidadania, no coletivo e 215 

planejamento e vamos tentar valer o direito dos homens e das mulheres, muito obrigado e 216 

parabéns a todos. A Conselheira Francisca Lucia Nunes de Arruda candidata à Secretária 217 

Adjunta disse que a Mesa Diretora de um conselho é formada por conselheiros iguais aos 218 

demais, porém com uma maior responsabilidade nos encaminhamentos e na organização e 219 

funcionamento dos serviços. Ressaltou que está compondo a chapa mas não teve o 220 

entendimento da formação desse conselho a partir de uma chapa mas a partir da discussão 221 

dos segmentos, respeita toda a articulação que aconteceu e à indicação que acatou de 222 

alguns conselheiros, principalmente do segmento dos trabalhadores que lhe indicaram para 223 

compor essa Mesa Diretora que dá continuidade à Mesa anterior que teve muitos desafios 224 

e conquistas durante seu mandato e que melhorou o nosso espaço mas é preciso que se 225 

melhore mais ainda e afirmou que o Conselho é um espaço deliberativo  do SUS no Estado 226 

do Ceará, par isso ele precisa ter infraestrutura e condições de trabalho  dignas para os 227 

conselheiros e conselheiras, como também, para os trabalhadores que estão no dia a dia 228 

desse colegiado, ou seja, os técnicos da secretaria executiva. Ressaltou ser um espaço que 229 

tem seus conflitos porque é composto por segmentos e interesses diferentes, mas na 230 

discussão e no fortalecimento das Câmaras Técnicas no diálogo com respeito das 231 

representações e também respeito aos encaminhamentos. Respeita também aos demais 232 

segmentos ao tempo de gerarmos as deliberações e resoluções e acredita que esse tempo 233 

devem ser respeitados todos os segmentos, principalmente o segmento gestor. Esse espaço 234 

do controle social é um aliado em tempo real de uma gestão que valoriza a gestão 235 

participativa e entende que esse governo dialoga com a participação então por isso acatou 236 

sua indicação e disse que o plano de trabalho da nova Mesa diretora tem dinamismo, vamos 237 

trabalhar o Planejamento do CESAU e estamos dentro  de  uma Comissão que está 238 

trabalhando o Plano de Saúde e temos o nosso compromisso e se colocou à disposição de 239 

todos e na Mesa Diretora está representando os Trabalhadores  de Saúde e disse que 240 

assumirá o compromisso de defendê-los como também aos demais segmentos e assume 241 

esse cargo com muito prazer e disposição. Obrigado pelo apoio de todos. O Conselheiro e 242 

Ex – Presidente do CESAU João Marques de Farias parabenizou aos componentes da 243 

nova Mesa Diretora deste Conselho e disse que neste Pleno está sendo feito a história de 244 

continuar construindo a democracia e a autonomia dos segmentos para discutirem suas 245 

representações e a grande beleza do controle social são as divergências dentro do conjunto 246 

de cada segmento e que cada um desses atores tenham o conjunto de intervenções  e 247 

defesas com interesses que quando se juntam buscam  o consenso e o diálogo que marca 248 

a verdadeira democracia e o controle social. Afirmou que deve haver o rodízio entre os 249 

segmentos e ressaltou não ser preocupação do conselho e citou como exemplo a atitude do 250 
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Dr. João Ananias de Vasconcelos Neto, quando Secretário de Saúde, abdicar da Presidência 251 

do Conselho com isso possibilitando a participação objetiva dos segmentos usuários, 252 

trabalhadores e da gestão com assento neste Pleno. Ressaltou está feliz com a participação 253 

da APRECE porque o ano de 2016 é político e onde há um grande debate nacional sobre 254 

diversas questões preponderantes e  consideráveis para a nação brasileira em que a 255 

discussão sobre os recursos que vão  fazer a ré distribuição de rendas neste país e com as 256 

dificuldades que os municípios estão passando é necessário que seja aprofundado e isso 257 

nos dá um grande campo que foi retirado da 7ª Conferência Estadual de Saúde e acredita 258 

que haja tempo para crescermos, divergir, revoltar e construir mas também há um tempo 259 

para se amar e o principal tempo que temos é o da humildade e a nova mesa diretora terá 260 

todo o apoio necessário  de todos e desejo sucesso a todos. A Conselheira Maria Ozaneide 261 

de Paulo parabenizou à Mesa que está terminando seu mandato em nome do presidente e 262 

conselheiro João Marques de Farias pela importância do mesmo ter se colocado à frente em 263 

momentos difíceis e agradeceu pelo espaço aberto aos conselheiros que obtiveram 264 

autonomia e liberdade para se expressarem e colocarem seus anseios e pelo seu espirito 265 

de liderança e democracia que você para este conselho. Parabenizou à nova Mesa Diretora 266 

em nome da Presidente Ana Lúcia da Costa Mello e disse ser difícil representar a APRECE 267 

que é uma instituição muito importante e afirmou que não vê a presidente representando sua 268 

instituição e sim  uma grande liderança como conselheira que se pronuncia com muita 269 

contundência. A Conselheira Maria Marli das Costa Pereira parabenizou à nova Mesa 270 

Diretora e disse ter a certeza de ela fará um ótimo mandato e terá todo seu apoio. A 271 

Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva disse que não poderia deixar de externar sua 272 

alegria da conselheira Ana Lúcia da Costa Mello ser a Presidente da Mesa Diretora e 273 

ressaltou que todos têm essa capacidade mas esse é o momento dessa brilhante 274 

conselheira assumi-la e gostaria de esclarecer que ao pensar em seu nome para presidir 275 

essa Mesa, como Profissional de Saúde e representando uma categoria que tem como filiado 276 

mais de 8.000 (oito mil) agentes comunitários de saúde. Ressaltou que a conselheira Ana 277 

Lúcia da Costa Mello não foi indicada por determinação do Secretário de Saúde e não está 278 

aqui como Prefeita  ou Secretária, representa um órgão de governo mas é uma conselheira 279 

estadual como qualquer uma de nós e em todos os debates ela defende seja do interesse 280 

do usuário, profissional de saúde ou de governo e nesse momento entende que o CESAU 281 

está para trabalhar em parceria e muitos de nossos gestores e porque não também a gestão 282 

estadual está precisando de uma maior compreensão e disse que a Atenção Básica nos 283 

municípios está passando por grandes dificuldades, ainda bem que não é em todos os 284 

municípios porque onde existe um bom gerenciamento existe um bom aproveitamento mas 285 

também temos aqueles que têm bons resultados na exploração dos profissionais de saúde  286 

e será isso vai está cobrando dessa mesa como cobra do nosso Secretário de Saúde do 287 

Estado. Lamentavelmente seu mandato termina no dia 10 de março de 2016 porque na 288 

apresentação da nova lei que foi encaminhada para a Câmara de Deputados para ser votada 289 

e foi apresentada a este Pleno e que na época fez a correção juntamente com o ex-290 

conselheiro Francisco José Lima Batista mas não foi efetivada e por esse motivo tiraram o 291 

direito da entidade e se não fosse por esse motivo permaneceria mas sente que já chegou 292 

o seu tempo e espera que posteriormente seja feito um grande questionamento e que essa 293 

correção seja feita. Ressaltou que a categoria que representa esta chateada mas a lei tem 294 

que ser respeitada mas acha que ainda há tempo de que seja feita a correção e disse que 295 

será com muita honra que vai deixar o CESAU mas com satisfação pois ele está bem 296 

entregue e será dirigido a contento por esta nova mesa diretora. A Conselheira Terezinha 297 

Ricardo dos Santos Lima fez sua apresentação e relacionou os cargos que exerceu e que 298 

está representando o município de Ocara onde fundou o Conselho Mulher e fundou  a 299 

Associação das Mulheres e disse à candidata à Presidência da Mesa Diretora que neste 300 
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Pleno o número de mulheres e maior e todas têm força para dá continuidade aos trabalhos, 301 

mormente a conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes que trabalhou conosco 302 

em trabalhos sociais no município de Caucaia. Ressaltou não ser assalariada e enfatizou 303 

que não tem dinheiro que lhe pague para está neste pleno para trabalhar a favor do nosso 304 

povo e ver a continuação do que está acontecendo e colocou a todos que gostaria de saber 305 

como está a situação e o que será em prol dos municípios de pequeno porte os quais 306 

representa neste pleno e enfatizou que o CESAU depende do esforço, companheirismo e 307 

interesse dos conselheiros estaduais para o desenvolvimento do estado do Ceará. Sugeriu 308 

que as reuniões do CESAU fossem agendadas para outro dia pois nas segundas feira se 309 

torna difícil comparecer as reuniões em virtude vários problemas que enfrenta durante seu 310 

traslado do município de Ocara à Fortaleza. O Conselheiro e Secretário de Saúde Henrqiue 311 

Jorge Javi de Sousa desejou bom dia a todos e a todas cumprimentou aos candidatos à 312 

Mesa Diretora do Conselho Estadual de Saúde e disse está muito feliz de ver que este 313 

conselho cada vez mais se firma como representante da democracia e ao ouvir o 314 

pronunciamento dos conselheiros vê a pluralidade e a representabilidade que têm, constatou 315 

que as mulheres estão com uma  força maior mas o conselheiro Marcos Coelho Parahyba 316 

vai ajudar e não deixará que os homens fiquem insignificantes, mas o que é mais legal no 317 

meio de tudo isso é vermos a participação do que representa o humano fortemente defendo 318 

esse conselho e buscando o bem estar da saúde a todos indistintamente e de forma integral 319 

e sugeriu à Mesa Diretora  que se paute de forma muito clara sobre um tema que está na 320 

base do SUS e que talvez seja menos comentado e praticado que é a tentativa de fortalecer 321 

o pilar da equidade pois atualmente vê um desequilíbrio na distribuição daquilo que era para 322 

ser feito da maneira mais adequada, não é a toa que na tentativa de fazer isso o Conselho 323 

tem aí uma representação com o usuário e tem fortalecida no seu dimensionamento porque 324 

não podemos esquecer, sejamos gestor, profissionais de saúde, o SUS não existe para nós 325 

e sim para aqueles que o usam e nos incluímos porque todos nós o usamos dentro da maior 326 

metodologia da palavra de utilizá-lo mesmo e devemos lembrar que nem tudo é ruim tem 327 

muitas coisas boas sendo feitas por aí afora, nos municípios, nos estados e no país, o SUS 328 

precisa desse afago e desse fortalecimento  e é conhecido em todo o mundo como modelo 329 

de sistema diferenciado e é exaltado em tanta literatura como ele vai se sentir se dizem que 330 

o amamos mas o batemos. Dentro desse sistema de equidade é necessário que se acredite 331 

que fazemos parte do SUS e devemos ter cuidado e lembrarmos quantas e quantas pessoas 332 

o SUS beneficiou ao longo das quase três décadas da sua formação. As dificuldades são 333 

enormes mas não é a toa que a pluralidade garantida neste conselho que me dá a certeza 334 

de que esse SUS vai ficar cada vez mais vivo dentro de toda essa ideia de sua construção 335 

porque essa pluralidade de homens, mulheres, jovens e essa qualidade que representa a 336 

humanidade faz com que nos sintamos convictos dessa vitória e devemos perceber que não 337 

devemos descuidar desse valor que está tão maltratado. Parabéns aos candidatos e sejam 338 

persistentes e fazer gestão pública é como ser mãe, não tem hora, lugar e você tem que 339 

está à disposição todo o tempo e cada pessoa que realmente acredita no SUS tem que ter 340 

uma atitude maternal independente que seja homem oo mulher. Parabéns a todos e contem 341 

com todo o nosso apoio e garantiu que estará junto o tempo inteiro. A Secretária Executiva 342 

do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro agradeceu a Deus por estarmos aqui neste Pleno 343 

porque sem ele nada somos  r nada podemos. Afirmou ter sido contemplada com vários 344 

pronunciamentos com relação à importância do Conselho e do Controle Social, mas gostaria 345 

de pedir a todos os conselheiros e à nova Mesa Diretora que pensem realmente na 346 

importância deste conselho. Disse que temos viajado pelos municípios e constatamos a 347 

fragilidade dos conselhos municipais e se continuarmos com o discurso de que conselho 348 

s´só serve para brigar vamos matá-los e ressaltou que conselho é para ser um parceiro da 349 

gestão porque ccmo nós estamos, enfatizou que está se colocando como cidadã e como 350 
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estamos representando neste Pleno representando alguma entidade nunca esquecer que 351 

não é o “eu” e sim quem nos colocou lá e para que eu vim e qual é o meu papel. Então é 352 

esse o meu pronunciamento e sempre tem dito aonde vai conselheiros têm que fazer suas 353 

reivindicações, brigar no bom sentido porque de que vai valer a seguinte frase: eu combati 354 

um bom combate se na realidade não consegui fazer frutos e resultados positivos  para o 355 

controle social. Então temos que começar a pensar que cada pessoa que estão indo aos 356 

municípios e fóruns fortalecer os conselhos de saúde porque estamos vendo que a nosso 357 

saúde ser privatizada e terceirizada, temos aí um povo que quer trazer de volta a 358 

terceirização da saúde e isso significa matar toda a nossa luta e quem participou da VIII 359 

Conferência Nacional de Saúde sabe, mas isso é uma luta que devemos ter porque quantas 360 

pessoas estão nos municípios sem ter quem os defenda. Isso é um compromisso que peço 361 

a todos e que essa Mesa cada vez mais fortaleça o papel dos conselhos e dos conselheiros 362 

e que a gente tenha maturidade, responsabilidade e nas vezes em que  for para alguma 363 

representação esquecer o “eu” e vamos pensar em “nós” porque isso  é o que é importante. 364 

Ressaltou que a Mesa Diretora prestes a ser eleita, tem em sua composição três mulheres 365 

guerreiras, cada dentro do seu papel, do seu compromisso e da sua vivência, trazendo o 366 

que vivenciaram la na ponta, na gestão, como profissionais de saúde e o representante dos 367 

homens que vai defender a saúde pública que está doente e precisa ser cuidada. A 368 

Conselheira Francisca Liberata Holanda de Oliveira disse achar importante esse momento 369 

por sentir que todos estão desarmados pois normalmente travamos grandes embates e lutas 370 

e hoje o clima está ameno como se fosse uma especie de confraternização e afirmou ser 371 

importante estarmos construindo e constatando que as mudanças estão acontecendo para 372 

melhor e por ser representante de usuários e vir de um município de grande Porte, Fortaleza, 373 

percebe-se uma guerra lá dentro e lá está se passando pelo mesmo processo de mudança 374 

e eleição, com relação ao pronunciamento da Secretária Executiva com relação ao 375 

fortalecimento dos conselhos,  realmente precisam ser fortalecidos é deveras importante 376 

pois é de lá que são tiradas as representações e são encaminhadas as demandas da 377 

comunidade e de fato precisam ser melhorados. É importante também que o estado e o 378 

município façam parceria observamos nossos erros e tentar melhorar no que for possível e 379 

que essa mudança seja para melhor é o que todos aspiram e desejam e parabéns a todos. 380 

O Conselheiro José Célio Peixoto Silveira saudou os componentes da Mesa Diretora que 381 

estão saindo e aos novos membros da que estão assumindo na pessoa da Conselheira Ana 382 

Lúcia da Costa Mello que acredita que irá fazer um belíssimo trabalho, não por ser mulher e 383 

sim por ser inteligente e disse que conselheiro não é representante de segmento e sim da 384 

sociedade e se estamos neste Pleno é porque fomos eleitos pelo segmento e quando somos 385 

empossados devemos pensar na sociedade como um todo, devemos diminuir as 386 

reclamações e para sermos proativos devemos nos antecipar aos problemas e propor 387 

soluções, fiscalizar com responsabilidade. Desejou bom trabalho e paciência aos técnicos e 388 

boa sorte a todos. O Conselheiro Cícero Antônio dos Santos disse ter sido muito 389 

importante o trabalho realizado pela Mesa Diretora anterior e as mulheres que compõem a 390 

nova Mesa Diretora espera que quando forem eleitas saem do birô e visitem a região do 391 

cariri, mais precisamente ao Hospital Regional que a poucos dias se tornará um elefante que 392 

irá cair e que Deus toque no coração do Secretário de Saúde para ele ir verificar in loco o 393 

referido hospital sem aviso prévio. A Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira fez sua 394 

apresentação e disse ser um prazer enorme está diante deste Pleno e agradeceu a presença 395 

de todos e ressaltou ser prazeroso ter participado da Comissão Eleitoral  enfatizando que 396 

tudo foi feito dentro da legalidade e não olvidamos esforços para que o processo de eleição 397 

fosse impugnado. Solicitou ao Pleno que dê um voto de confiança à nova Mesa Diretora que 398 

vai ter muitos problemas e precisará do apoio de todos e espera que seja implementada o 399 

que não foi possível pela gestão anterior e desejou boa sorte a todos.  A Conselheira Laciana 400 
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Farias Lacerda disse que gostaria de agradecer a essa gestão que se encerra e parabenizar 401 

pelos grandes trabalhos e oportunidades que todos nós temos dia dia de construirmos juntos 402 

e a essa Mesa que se desfaz para dá lugar aos novos que estão por vir. Agradeceu também 403 

à Coordenadora da Câmara Técnica  da qual faz parte, uma pessoa de luta que vem 404 

trazendo demandas mostrando que podemos ser os olhos da gestão, esse é o nosso papel, 405 

na construção do SUS que todos querem e merecem, de podermos chegar nas Unidades 406 

sem aviso prévio e verificar in loco o que está dando certo e apontar o que não está 407 

adequado no atendimento público e disse que esse trabalho é de construção até porque as 408 

visitas não são apenas para apontar os erros e sim mostrar soluções para os problemas. 409 

Estamos atualmente atravessando uma grande crise em todas as áreas, mas a de maior 410 

importância é a da saúde, pois sem ela o cidadão não vive, estamos buscando resgatar o 411 

SUS que merecemos. Estamos passando por um ano de desafios que tendem a crescer e 412 

os recursos estão cada vez mais limitados, então estamos funcionando atualmente não 413 

apenas como controle social e sim como responsáveis daquilo que nos pertencem e 414 

cuidando do que é nosso, na boa aplicação dos recursos buscando um bom gerenciamento, 415 

sugerindo e trazendo para este Pleno  questões que junto com os gestores de saúde 416 

construir as mudanças até porque não queremos que hospitais sejam fechados e que 417 

diminuam os atendimentos, queremos sim construir junto com eles a solução para ampliar o 418 

serviço de qualidade dentro dessas Unidades haja visto que todos que as procuram 419 

merecem um atendimento digno. Parabenizou aos conselheiros presentes e disse que todos 420 

são de luta e afirmou para a conselheira Ana Lúcia da Costa Mello que terá todo o apoio e 421 

com certeza iremos ajudar essa nova gestão a construir os caminhos que esperamos ver 422 

em um futuro próximo a nossa saúde conseguir respirar um pouco. Parabenizou aos 423 

membros da nova Mesa Diretora  e disse que iremos continuar fazendo esse trabalho de 424 

qualidade e trazer a este Pleno, com responsabilidade todos os apontamentos necessários 425 

e iremos construir juntos uma solução para o problema que hoje atravessamos. O 426 

Conselheiro Anderson Silva Santos dando dando continuidade aos trabalhos colocou em 427 

VOTAÇÃO  a Chapa nº 01  composta da seguinte forma: Ana Lúcia da Costa Mello – 428 

Presidente; Marcos Coelho Parahyba – Vice Presidente; Francisca Lucia Nunes de 429 

Arruda – Secretária Adjunta; Marlucia Ramos de Fátima de Sousa Gomes – Secretária 430 

Geral.  Em seguida fez a chamada dos conselheiros para votarem nominalmente: 431 

Representantes da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará – SESA Conselheiros 432 

Henrique Jorge Javi de Sousa  - SIM; Alexandre José Mont'Alverne Silva – SIM; 433 

Representante do Ministério da Saúde – MS Conselheira Eunice Gonçalves Loiola de 434 

Lima – SIM; Representante do Conselho Estadual de Secretários Municipais de Saúde 435 

– COSEMS – CE Conselheiro Anderson Silva Sousa – SIM; Representante da 436 

Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE Conselheira Ana Lúcia da 437 

Costa Mello – SIM;  Representante da Federação da Federação das Misericórdias e 438 

Entidades Filantrópicas do Ceará – FEMICE Conselheira Jimilly Mendonça Freire – 439 

SIM; Representante das Entidades Estaduais de Representação dos Médicos 440 

Conselheiro Joel Isidoro Costa – SIM; Representante das Entidades dos Enfermeiros 441 

Conselheira Francisca Lucia Nunes de Arruda – SIM; Representantes das Entidades 442 

Estaduais de Outros Profissionais de Saúde Conselheiros João Marques de Farias – 443 

SIM; Érika Marques Nobre – SIM; Representante das Entidades Estaduais de 444 

Represenação dos Profissionais de Saúde de Nível Médio Conselheira Maria Marli da 445 

Costa Pereira – SIM; Representante do Sindicato dos Técnicos de Segurança do 446 

Trabalho Conselheiro Francisco José Bezerra Lira – SIM; Representante dos Agentes 447 

Comunitários de Saúde do Estado do Ceará Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva 448 

– SIM; Representante dos Agentes de Endemias Conselheiro Francisco Antônio de 449 

Paulo – SIM ; Representante da Central Única dos Trabalahdores – CUT e Central dos 450 
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Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB Conselheiro Hernesto Luz Cavalcante 451 

– SIM; Representante da Federação das Entidades de Bairros e Favelas – FBFF e 452 

Central dos Movimentos Populares Conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva – 453 

SIM; Representante da Federação dos Trabalhadores, Empregados e Empregadas do 454 

Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE Conselheiro Valdenio Aguiar 455 

Ramos – SIM; Representante da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB – CEARÁ 456 

Conselheiro Marcos Coelho Parahyba – SIM; Representante das Entidades dos 457 

Portadores de Patologia Conselheiro Ferancisco Erdivando de Oliveira – SIM; 458 

Representante dos Órgãos da Defesa da Mulher Conselheira Maria Ozaneide de Paulo 459 

– SIM; Representante de Conselheiros Muncipais de Saúde do Segmento de Usuários 460 

do Município de Grande Porte – Fortaleza Conselheira Maria Liberata Holanda de 461 

Oliveira – SIM; Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de 462 

Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e/ou Maracanaú Conselheira 463 

Marlucia Ramos de Fátima de Sousa Gomes – SIM; Representante de Conselheiros 464 

Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande Porte da 465 

Região Sul do Estado Conselheiro Cícero Antônio dos Santos – SIM; Representante 466 

de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos Municípios da 467 

Região Norte do Estado do Ceará Conselheira Renata Costa Silva – SIM; 468 

Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários dos 469 

Municípios de Médio Porte do Estado do Ceará Conselheira Maria Arnete Borges – 470 

SIM; Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários 471 

dos Municípios de Pequeno Porte do Estado do Ceará Conselheira Terezinha Ricardo 472 

dos Santos Lima – SIM; Representante das Associações Beneficentes de Idosos e 473 

Aposentados do Estado do Ceará Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira – SIM. 474 

A Chapa número 01 com 27(vinte e sete) votos está eleita. O Conselheiro Anderson Silva 475 

Sousa como nada mais havendo a tratar deu por encerrada a reunião a qual FOI GRAVADA 476 

e após submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e à Plenária para 477 

aprovação ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – 478 

CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 29 de fevereiro de 479 

2016.                480 

Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) ______________________________ 481 

Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________ 482 

Rubens Ribeiro dos Santos (Apoio e Digitador)  __________________________________ 483 

 484 


